

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis dan Sifat Penelitian**

Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan atau *field research* yaitu suatu penelitian yang menggunakan metode penelitian hukum empiris yang dilakukan dengan peninjauan langsung ke lapangan. Untuk memperoleh data yang berkenaan dengan perilaku atau tindakan manusia yang didapat dari hasil wawancara, maupun perilaku nyata yang dilakukan melalui pengamatan langsung.

Untuk sekiranya mampu memberikan informasi tentang kajian penelitian. Adapun sifat penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif yang dapat diartikan sebagai penelitian yang menghasilkan data primer mengenai kata-kata lisan maupun tulisan dengan berbagai pertimbangan.

#### **B. Lokasi Penelitian**

Adapun lokasi dalam penelitian ini di Kelurahan Pemurus Dalam Kecamatan Banjarmasin Selatan Kota Banjarmasin.

### **C. Subjek dan Objek Penelitian**

Subjek dalam penelitian ini adalah orang tua dari salah satu pihak pasangan yang diwakili 5 (lima) orang tua, baik itu dari bapaknya maupun ibunya dari setiap pasangan di Kelurahan Pemurus Dalam Kecamatan Banjarmasin Selatan Kota Banjarmasin yang menikah pada usia dini.

Adapun yang menjadi objek penelitian ini adalah peranan yang dilakukan orang tua di dalam rumah tangga pasangan yang menikah pada usia dini di Kelurahan Pemurus Dalam Kecamatan Banjarmasin Selatan Kota Banjarmasin.

### **D. Data dan Sumber data**

#### **1. Data**

Data yang telah didapat dari penelitian ini adalah hasil dari catatan keterangan yang didapat dari wawancara, terhadap objek yang diteliti dari peranan orang tua di Kelurahan Pemurus Dalam Kecamatan Banjarmasin Selatan Kota Banjarmasin yang anaknya menikah pada usia dini. Untuk mengetahui peranan apa saja yang dilakukan di dalam kehidupan rumah tangga anak dan menantunya.

## 2. Sumber Data

Adapun sumber data dalam penelitian ini adalah informan, yaitu terdiri dari orang tua dari salah satu pihak pria maupun wanita yang diwakili 5 (lima) orang tua baik itu bapak atau ibunya dari setiap pasangan di Kelurahan Pemurus Dalam Kecamatan Banjarmasin Selatan Kota Banjarmasin yang anaknya menikah pada usia dini.

Juga adanya pihak lain yang dapat memberikan keterangan berkaitan dengan masalah yang diteliti, adapun pihak lain tersebut diantaranya pasangan yang menikah diusia dini, penghulu atau saudara kandung yang menjadi wakil dari walinya.

## E. Teknik Pengumpulan Data

Untuk mengumpulkan data yang diperlukan dalam penelitian ini maka penulis menggunakan beberapa teknik, yaitu:

- a. observasi, yaitu salah satu teknik pengumpulan data dengan mengamati atau mengobservasi objek penelitian, melalui panca indera secara teliti dan pencatatan secara sistematis.<sup>1</sup> Pada teknik ini, penulis menggunakannya untuk mengadakan pengamatan langsung terhadap data yang akan digali, guna mendapatkan data yang lebih konkrit.
- b. *interview* (wawancara) yaitu percakapan dengan maksud tertentu, percakapan itu dilakukan oleh dua pihak dengan mengajukan pertanyaan

---

<sup>1</sup>Wahyuddin, *Metode Penelitian Agama* (Banjarmasin: Antasari Press, 2007), hlm. 87.

yang lalu akan dijawab dalam penelitian yang berlangsung secara lisan dengan informan (pihak-pihak yang berkaitan dengan penelitian).

Berdialog atau melakukan tanya jawab langsung antara penulis kepada orang tua dari pasangan suami istri yang menikah pada usia dini, untuk mengetahui peranan apa saja yang dilakukan orang tua pasangan tersebut di kehidupan rumah tangga anak dan menantunya.

## **F. Teknik Pengolahan dan Analisis Data**

### **1. Teknik Pengolahan data**

Setelah data yang diperhatikan dalam penelitian terkumpul, maka sebelum dianalisis penulis terlebih dahulu melakukan langkah-langkah sebagai berikut:

- a. *editing*, yaitu penulis mempelajari kembali semua data yang terkumpul, kemudian dikoreksi untuk mengetahui data tersebut telah memenuhi kriteria yang telah ditetapkan atau belum.
- b. klasifikasi, yaitu pengelompokkan data yang sudah terkumpul dan kemudian memasukkannya ke dalam bahasa-bahasa tertentu.
- c. interpretasi, yaitu memberikan penjelasan dan penafsiran data yang ditemukan, sehingga dapat lebih mudah dipahami dan dimengerti.

## **2. Teknik Analisis Data**

Analisis data adalah upaya mencari dan menata secara sistematis catatan hasil observasi, wawancara, dan lainnya. Untuk meningkatkan pemahaman peneliti tentang kasus yang diteliti dan menyajikannya sebagai temuan bagi orang lain.

Analisis data yang didapat merupakan sebuah fakta, sehingga sebuah fakta tidak akan mempunyai arti apa-apa tanpa ditafsirkan. Apa yang terlihat di alam ini bukan hanya fakta semata melainkan apa, mengapa, dan bagaimana fakta itu berbicara. Fakta perlu diberi makna melalui penafsiran yang spesifik, logis, dan sistematis.

Analisis yang digunakan dalam penelitian ini adalah analisis data kualitatif yaitu penelaahan konsep hasil penelitian, sehingga sesuai dengan apa yang diinginkan dari analisis deskriptif normatif, serta menganalisis data tersebut dengan mengacu kepada hukum Islam dan hukum positif yang berlaku dalam membuat kesimpulan.

## **G. Tahap Penelitian**

Ada beberapa tahap yang penulis lakukan untuk mencapai tujuan yang diinginkan dalam penelitian ini, sebagai berikut:

### **1. Tahap Persiapan Penelitian**

Pada tahapan ini penulis melakukan penjajakan di lapangan dan berkonsultasi dengan dosen pembimbing, serta menentukan masalah yang

perlu diteliti. Lalu kemudian dibuat proposal dan diusulkan ke Biro Skripsi Fakultas Syariah melalui Prodi Studi Hukum Keluarga Islam (*Ahwal al-Syakhsiyyah*) untuk kemudian dituangkan ke dalam bentuk skripsi.

## **2. Tahap Pengumpulan Data**

Pada tahapan ini penulis berusaha mengumpulkan bahan dengan menggunakan teknik pengumpulan data. Sebagaimana yang sudah ditentukan sebelumnya pada surat izin riset yang dimulai dari tanggal 31 Mei 2017 sampai dengan 31 Juli 2017.

## **3. Tahap Pengolahan dan Analisis Data**

Setelah bahan berhasil dikumpulkan, selanjutnya bahan diolah supaya dapat dianalisis untuk mendapatkan kesimpulan akhir dari penelitian ini. Serta diikuti dengan dikonsultasikan kepada dosen pembimbing, sehingga sekiranya bisa mendapat hasil yang optimal.

## **4. Tahap Penyusunan**

Setelah konsep dasar ini selesai, maka langkah berikutnya adalah menyusun konsep tersebut dengan sistematika yang ada. Untuk menjadi sebuah karya ilmiah dan disetujui oleh dosen pembimbing, sehingga siap untuk di-*munaqasyah*-kan.